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做为一名产科护士，我一直都觉得非常骄

傲和自豪。因为，我的工作是迎接新生命的到

来，双手托起的是明天的希望。看着一个个活

泼可爱的小天使的降临，内心会感到无比的开

心和喜悦。妇幼护理事业是我所热爱的工作，

在产科工作四年，我已经记不清迎接过多少个

小生命，护理过多少位产妇，参与过多少次抢救。我深知：以积极的心态对待工

作，工作也会以积极的回报回馈于你。

产科是个技术性强、风险性高的科室，工作极富有挑战性。面对两个人的生

命，产科护士必须有很强的责任心，拥有扎实的专业知识，掌握精湛的操作技能，

工作过程中必须要严密观察产程，容不得半点疏忽，才能确保新生儿顺利安全的

到来。现代的护理专业发展日新月异，对护理人员的要求也越来越高，为了努力

做优秀的产科护士，护士长为我们准备了图书角，内外妇儿书刊应有尽有，让我

们尽情在知识的海洋里遨游。每个礼拜三是我们医护共同学习的时间，每天我们

都会掌握一个科室常见并发症的护理及预防，在晨会交班结束后大家共同探讨。

在丰富自己专业知识的同时，更能为新同事建立一个良好的学习氛围。

目前大批独生子女陆续步入母亲的行列，这些孕妇都从小没受过苦，受过累，

她们不了解分娩的知识，害怕分娩的疼痛，往往视正常的分娩过程为受苦受累，

没有任何异常却要求剖宫产。曾经就有一位年轻的孕妇，是个独生子女，从小娇

生惯养，进入临产后，因为疼痛而大喊大叫。我们耐心的劝说她坚持下去，告诉

她这是临产的正常表现，却没想到孕妇的丈夫一点都不理解，认为妻子痛成这样，

护士却说是正常的，认为我们不负责任，甚至气势汹汹，挥起拳头想打人。面对

这种情况，大家虽然生气但还是沉着冷静的面对，在随后的时间里，耐心地指导

孕妇如何放松自己，经过漫长的几个小时的产程，孩子终于平安降临了。事后，

产妇的丈夫觉得非常愧疚，连声说道歉、说感谢。这让我启发很大，由于家属及
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孕妇的认知不够，很容易有错误的观点，这时候医护工作人员要坚守正确的观点，

给予合理的解释、正确的引导，这才是真正的为病人负责。

正是因为这样年轻的孕妇越来越多，让我感受到孕期健康教育的重要性。我

们多给孕妇讲解自然分娩的知识，用通俗易懂的语言与孕妇沟通互动，带领她们

参观病房、产房等，消除孕妇心理恐惧感，取得了良好的效果。针对很多剖宫产

产妇会出现涨奶，开奶晚，我们在鼓励尽早吸吮，勤吮母乳的基础上，开展了乳

房护理，对产妇涨奶、催奶有很好的效果。护士长还专门邀请了针灸科的老师来

授课，使每位护士熟练掌握了穴位按摩等知识，让产妇免除涨奶痛苦的同时，还

保证了母乳的充足，取得到了良好的效果。

现如今越来越多的产妇患上产后抑

郁症，前不久新闻上就报道过一名年轻

妈妈抱着孩子跳楼自杀的案件。因此，

在观察孕妇生理变化的同时，我们更注

意孕产妇的心理护理：从新生儿出生回

到病房开始就与妈妈进行母乳喂养，进

行接触，让妈妈适应角色的转变；每周

与家属开展交流座谈，了解他们碰到的

问题，及时给予专业讲解，使其掌握新生儿、产妇的生活护理注意事项，家属们

认真的听取、记录，让我们深深感觉到产科护士的重要性。

产科的工作辛苦，且又脏、累，但是当看到一个个健康的小生命从这里开始

诞生，一个个幸福的家庭从这里走出去，作为一名产科护士，我倍感自豪、倍感

幸福。


